

# Laudatio Regionalwert AG Münsterland

Liebe Freundinnen und Freunde des guten Geschmacks und der gelebten Verantwortung,

wenn wir heute die Regionalwert AG Münsterland ehren, dann tun wir das nicht nur, weil sie regional denkt – sondern weil sie absolut lokal handelt. Weil sie zeigt: Nachhaltigkeit ist nicht nur eine schöne Idee, sondern gelebte Realität. Ein Miteinander. Eine Haltung.

Bereits 2021 ist im Münsterland ein beeindruckendes Netzwerk entstanden. Ein Netzwerk, das nicht nur Karotten, Käse und Kapital zusammenbringt – sondern Menschen, Betriebe, Werte und Visionen. Das Besondere: Verbraucher:innen werden hier zu Aktionär:innen. So entsteht eine Bürgeraktiengesellschaft.

Das klingt erst mal ungewöhnlich – ist aber, ehrlich gesagt, genial. Denn wer Verantwortung trägt, der gestaltet auch mit. So wird der Gedanke der solidarischen Landwirtschaft - die sicherlich viele hier kennen - konsequent weitergedacht – hin zu einer solidarischen Wirtschaft.

Eine Wirtschaft, in der alle an einem Tisch sitzen. Und gemeinsam Verantwortung tragen. Für ihre Lebensmittel und für ihre Lebensgrundlage.

Ein wirklich spannendes Konzept! Daher freut es mich persönlich sehr, dass wir hier und heute der Regionalwert AG Münsterland die entsprechende Aufmerksamkeit schenken können. Denn mittlerweile gibt es bereits 9 Bürgeraktiengesellschaften. Die aus dem Münsterland steht also gewissermaßen auch stellvertretend für all die anderen Regionalwert AGs heute hier.

Christian Hiß, Gründer der ersten Regionalwert AG, formulierte es einmal so: „Geredet wurde genug, jetzt muss gehandelt werden.“

Ein Satz, der den Kern der Regionalwert AG recht genau trifft: Wir können und müssen handeln. Lösungen für eine nachhaltige und gerechte Zukunft sind längst möglich – es ist an der Zeit, sie umzusetzen. All unsere Lebensrealitäten funktionieren nur, weil Lieferketten vorhanden sind. Sogenannte Wertschöpfungsketten, die sich in den letzten Jahrzehnten vor allem in eine Richtung entwickelt haben: Immer anonym, immer globaler. Was viel zu häufig fehlt: Die Wertschätzung.

Die Regionalwert AG zeigt, dass Wirtschaft auch anders geht: sozialer, transparenter, regionaler – und eben: zukunftsfähig. Mit der Bürgeraktiengesellschaft werden nicht nur Wertschöpfungsketten neu gedacht. Nein, es entstehen auch richtige WerSCHÄTZUNGsketten, Wertschätzungsnetzwerke. Das ist schön, oder? 😊

Mit der Regionalwert AG Münsterland entsteht eine Möglichkeit, dass Menschen so lokal Verantwortung übernehmen – ohne einen direkten beruflichen Bezug zur Land- und Ernährungswirtschaft zu haben. Sie zeigt, dass wir alle Verantwortung für unseren Lebensstandard tragen – nicht nur lokal, sondern auch regional und global. Wir können aktiv dazu beitragen, wie sich unser Wirtschaftssystem und unsere Gesellschaft entwickeln. Jede und jeder kann Teil des Wandels

werden, der vor unserer Haustür beginnt - und doch wie in diesem Fall weit über die Grenzen des Münsterlands hinauswirkt.

Jeder Bissen setzt sich dabei aus drei wichtigen Komponenten zusammen: Ein bisschen Kapital, ein bisschen Verantwortung und jede Menge Zukunft.

Für diesen Mut, diese Innovationskraft und dieses gelebte Miteinander verdient die Regionalwert AG Münsterland nicht nur unseren Respekt – sondern ist auch für den Ursula Hudson Preis nominiert.

Herzlichen Glückwunsch – und bitte: Machen Sie weiter. Die Zukunft schmeckt mit euch einfach besser.

---

Caroline Barth  
Kuratorin Ursula-Hudson-Preis 2025  
Gut Wilhelmsdorf